

# 板倉区 地域協議会だより

第67号 2025. 12. 25

発行 板倉区地域協議会  
編集 地域協議会だより編集委員会  
上越市板倉区針722-1  
(板倉区総合事務所内)  
TEL 0255-78-2141

## 地域フォーラム開催

8月12日(火)板倉コミュニティプラザ市民ホールにおいて、板倉区地域協議会主催の「地域フォーラム」を開催しました。上越市創造行政研究所の藤山浩所長を講師に招き、「持続可能な地区別まちづくり」に向けた基調講演並びに板倉区の現状やまちづくりの成功例などを紹介いただきました。地域の住民の皆さんのが地域の未来を考えるきっかけの「キックオффオーラム」として、9月から11月に住民参加型のワークショップを3回開催しました。



地域フォーラム

8月12日(火)板倉コミュニティプラザ市民ホールにおいて、板倉区地域協議会主催の「地域フォーラム」を開催しました。上越市創造行政研究所の藤山浩所長を講師に招き、「持続可能な地区別まちづくり」に向けた基調講演並びに板倉区の現状やまちづくりの成功例などを紹介いただきました。地域の住民の皆さんのが地域の未来を考えるきっかけの「キックオフオーラム」として、9月から11月に住民参加型のワークショップを3回開催しました。

今回、地域住民の代表の方々でワークショップは行われましたが、これを契機に地域協議会としては、住民の皆さんとのコミュニケーションの密度を高め、行政や地域の諸団体との連携を強化して板倉区の未来についてさらに語り合い、情報を共有していきたいと考えています。



地区まち交流会（成果発表）



ワークショップ

### 【地域協議会を傍聴してみませんか】

地域協議会は、どなたでも傍聴していただける会議です。「地域協議会って何?」、「会議って難しそう...」とお考えの方は、是非一度足をお運びください。

地域の皆さんのが少しでも板倉区の現状や課題について考えていただけきっかけづくりとなれば幸いです。



## 4区地域協議会委員合同研修会

7月11日(金)はーとぴあ中郷を会場に、中郷区、清里区、牧区そして板倉区の4区の地域協議会委員と市の職員55名が参加し、合同研修会が開催されました。

研修会では各区の地域活性化の方向性について取組み報告が発表され、活発な質疑討論がされました。また、地域自治推進プロジェクトの制度設計における、地域政策課による説明と各検討項目方策案に関する意見交換を行いました。

4区の中では、すでに具体的な活動に入っているところもあり、若干の差があることに気付かされました。しかし、郷土・地域を活性化させようとする委員の思いを共有するとともに、情熱を感じる研修会でした。



## 高齢者アンケートを実施しました

健康福祉部会では昨年から毎月2回、部会で取組むテーマについて話し合ってきました。

会議を進めていく中で、板倉区でも高齢化社会が一段と進んでいることから、高齢者の皆様が元気で楽しく、住み慣れた地域で安心して暮らしていくように、普段感じている事柄をお聞きするアンケートを企画し、この度、「板倉区高齢者アンケート」を町内の高齢者一割程度を対象として、実施させていただきました。

アンケートは、現在の活動等の状況把握と、課題を明らかにすることを目的とし、質問事項・質問数・順番・分かりやすい言葉を使うことなどを心がけました。なお、結果については、地域協議会だよりでお伝えするとともに、住みよい板倉区の構築に活用させていただきます。

今年度も残すところ、3か月余りとなりました。今年は特に、異常気象に悩まされました。夏の雨不足や異常高温に続いて熊による人的被害が相次ぎました。特に「熊被害」は、2年後に大発生し甚大な被害が出るとの予想が専門家の間になります。2年後に向けての準備が必要となります。

また地域では、少子高齢化に伴う課題で、独居世帯の見守りや買い物弱者支援・通院困難者・空き家問題・商店の事業承継や減少など様々な問題が露見し、解決に向けて地域協議会で議論し提案を試みています。

更に、高齢者アンケートを実施して高齢者の現状把握に努めると共に、問題の掘り起こしや解決策を模索して参ります。

今後とも、地域協議会の活動をご理解・ご協力をお願いします。

ひとつこと